



Diputadas y diputados conmemoran aniversario del Asalto al Cuartel de Madera

Boletín No. 5010

- Participaron representantes de los siete grupos parlamentarios

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron comentarios con motivo del aniversario del Asalto al Cuartel de Madera, de Ciudad Madera, Chihuahua, en el apartado de efemérides.

Hoy se conmemora uno de los sucesos más sensibles y sangrientos

La diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena) recordó que hoy se conmemora uno de los sucesos más sensibles y sangrientos de la historia moderna, el Asalto al Cuartel de Ciudad Madera, Chihuahua, un evento que se suscitó por los abusos, la explotación y los agravios intolerables de los caciques hacia los trabajadores del campo.

Ante el hartazgo y desidia de las autoridades, añadió, un grupo conformado por estudiantes, líderes agrarios, maestros y campesinos asaltaron por las armas a este Cuartel, hacer justicia por su propia mano era la última alternativa que les quedaba. Afirmó que este evento retrató las consecuencias de la injusticia imperante, la desigualdad profunda y la marginación de un gobierno frívolo. “Hoy continuaremos cerrando el paso a la desigualdad y a la injusticia”

Acontecimientos que dieron pie a las posteriores guerrillas

Por el PAN, la diputada Laura Patricia Contreras Duarte dijo que el Asalto al Cuartel de Madera, Chihuahua, el 23 de septiembre de 1965, fue un hecho que ha quedado en la historia por ser uno de los acontecimientos que dieron pie a las posteriores guerrillas en nuestro país.

Aclaró que en Acción Nacional “somos afines a las causas formales legítimas que motivaron a aquellos jóvenes a llevar a cabo actos en contra del gobierno mexicano, pero nunca estaremos de acuerdo en los métodos violentos para alcanzar esos propósitos”. Consideró que en México “no necesitamos más violencia sino insistir en la reconciliación y en la unidad de todas y todos los mexicanos”.



Jóvenes con levadura heroica

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva expuso que hoy se le rinde homenaje a la verdad y a jóvenes con levadura heroica en el Asalto al Cuartel de Madera, pues ese suceso parte de un capítulo en donde la simulación agraria de ese tiempo originó gritos de indignación e impotencia de los campesinos que vivieron la injusticia.

Añadió que como secretario de la Reforma Agraria le correspondió hacerles justicia a los campesinos de Chihuahua. Sin embargo, dijo, “sí es condenable la represión, pero no se puede festinar la guerrilla como un camino para lograr reivindicaciones sociales diferidas por los intereses dominantes del régimen capitalista”.

Honramos la valentía de maestros, estudiantes y campesinos

Del PVEM, el diputado Roberto Alejandro Segovia Hernández dijo que a 58 años del Asalto de Cuartel de Madera se honra la valentía de los maestros normalistas, estudiantes y campesinos que decidieron levantarse contra los abusos e injusticias de quienes los despojaron de sus tierras. “Lamentablemente en México la desigualdad no ha sido desterrada definitivamente ya que aún existen comunidades rurales en condiciones de pobreza y sin acceso a servicios públicos”.

Dijo que su grupo parlamentario reconoce a los grandes hombres y mujeres que han destacado por sus ideas y acciones, así como a los millones de mexicanos que de manera anónima han luchado por heredarnos un futuro mejor; sin duda, su ejemplo es nuestra inspiración para luchar por la vigencia de la Revolución.

La historia de la izquierda empezó hace muchos años

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) dijo que el Asalto al Cuartel de Madera es el recordatorio de que “la historia de la izquierda empezó hace muchos años, que tenemos muchos muertos y que los recordamos”. Enfatizó: “vivan los olvidados de 1965 que nos acompañan y nos recuerdan que la lucha sigue”.

Consideró que el Asalto al Cuartel de Madera debe “darnos lecciones; primero, una valoración de las Fuerzas Armadas de que nunca más se debe derramar la sangre de un mexicano por otro mexicano y que deben ser las Fuerzas Armadas los protectores del pueblo”.

Lucha por una repartición más justa de la tierra

Pablo Gil Delgado Ventura, diputado de MC, expresó que hoy se conmemora el Asalto al Cuartel de Madera, hecho histórico que marcó el inicio del movimiento guerrillero en el país, pero que también impulsó una lucha por una repartición más justa de la tierra y sus frutos.



Recordó que fue un movimiento que nació desde las desigualdades hacia los campesinos y al que se unieron las y los maestros rurales. Añadió que la justicia por la tenencia de la tierra sigue siendo un pendiente y para ello se impulsan propuestas para mejorar la vida de las y los campesinos. “Se deben tener entornos de paz, en donde no se condicione el trabajo del campo”.

Un parteaguas en la construcción de procesos políticos

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) recordó que hoy se conmemora una fecha en la que jóvenes pretendieron iniciar una revolución con el objetivo de salvar a México de la miseria y la injusticia. Comentó que para su grupo parlamentario el Asalto al Cuartel de Madera, Chihuahua representa el parteaguas en la construcción de procesos políticos diversificados.

Consideró que este hecho marcó la historia política y social al ser el origen de la construcción de mitologías alrededor de la creación de los movimientos sociales de izquierda. “Hoy esta efeméride presenta la oportunidad de buscar siempre la reivindicación de las luchas sociales y comprender que sigue vigente la deuda con los sectores más desfavorecidos”.

